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和光市勤労福祉センター（アクシス）意見交換会の要点記録①

■日 時：令和４年８月１９日（金）１８：３０～２０：３０

■場 所：勤労福祉センター 会議室

■出席者：利用者等 １１名

■事務局：産業支援課長 平川、産業支援課課長補佐 大里、

産業育成支援担当統括主査 南雲

１ 開 会 …… 大里

２ 職員自己紹介

３ 挨 拶 …… 平川

４ 説 明 …… 南雲

５ 意見交換会

事務局 １０月１日から廃止されるアスレチックルームの今後の利用方法について、事務

局案として、使用料を徴収せずに個人で使用できるフリースペース、体操とセット

にした講座の開催場所としての利用を考えています。

その他の利用方法等のご意見を伺いたいと思います。

出席者 トレーニングマシンは本当に撤去されるのですか。

事務局 トレーニングマシンについては、指定管理者の持ち物なので、９月３０日で撤去

となります。

機器が撤去されてからのフリースペースの使用方法についてお伺いしたいと思っ

ております。

出席者 スペースだけ開けてご自由にお使いくださいという利用方法で本当に成り立つと

思っていますか。

事務局 例としてあげさせていただきました。

出席者 ヨガとかストレッチを想定していますか。

事務局 ほかの使い方があれば、ご意見をいただければと思っております。
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出席者 市で新たにリース契約をしてトレーニングマシンをそのまま残すということはで

きないのですか。

コロナ禍でどこも利用者が減っているのは当然だと思います。市の直営になって

も、縮小していく形でやっていけば皆さんも納得すると思います。

出席者 陳情書を見ていただきましたか。私たちは継続してほしいということを訴えたん

です。

事務局 今回のアクシスについては、市の事業総点検での結果、規模の縮小というのが出

発点になっております。

出席者 納得いく説明がされていないというのが１つと、アスレチックルームの現状を維

持してほしいということの２つですが、それが全く反映されていないなと感じまし

た。

アスレチックルームをなくすことでどれくらい予算が削減されるのでしょうか。

事務局 アスレチックルームにトレーニングマシンを置くにあたっては必ず指導者を１名

置くという仕様になっており、人件費にお金がかかっています。

出席者 アスレチックルームの指導者は正職員ということではなく、専門的知識を持った

派遣社員の契約はできませんか。

事務局 委託という形の中で派遣というとかえって人件費がかかってくると考えておりま

す。

出席者 数字で出してもらわないとわからないです。委託料もどこに委託したらいくらな

のか全部出して、比較しないと利用者は納得できないと思います。

出席者 今と同じ状況で市が運営してみたけれど、やはり結果が出なかったというのなら

納得しますが、全然違う内容での運営方法で見直しなどできないのではないですか。

事務局 北インター東部地区土地区画整理事業なども進んでおりアクシスの環境も変わっ

てくると思います。アンケート調査など行い、検討する期間が３年と想定していま

す。

出席者 市のホームページに予算の流れ、直営になるまでの経緯の説明がありません。

事務局 2月に在り方検討委員会を設置し、アクシスの在り方について議論をさせていた

だきました。
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出席者 検討委員会では人数が減ったからなのか、財政困難で予算配分が厳しいからなの

か、何についての検討ですか。

事務局 事業総点検で、アクシスの費用対効果の面で縮小が決定され、12 月の議会に条例

案を上程しました。利用者への丁寧な説明と運営についてのご意見を伺うべきだと

いうことを指摘され否決となりました。それを重く受け止めまして、利用者アンケ

ートとともに 2月に在り方検討委員会を設置し、4回の会議を行いました。

その会議の中で、3年間でアクシスの在り方を検討して、市民の納得するような

魅力のある施設に立て直してもらいたいというご意見を頂きました。

検討委員会の構成員には松ノ木島区画整理の関係者の方、近隣企業の方、利用者

の 2名にも参加していただいています。

出席者 財政的に厳しいこともわかりますが、多少縮小してもトレーニングマシンだけは

継続してほしいです。

出席者 アスレチックルームの指導者は専門の人ではなくても、市の職員が講習を受けて

機器を扱うことはできないのでしょうか。

職員がしっかりと自分たちで、財政困難な中で税金を無駄遣いしないようにやっ

てもらうのが一番いいと思います。

事務局 ご意見として承ります。

出席者 収入を上げていくことは検討していないのでしょうか。貸室だけだったら収入は

上がりませんよね。

事務局 縮小の運営の際は収入は上がらないと思います。

出席者 費用が浮くという話しがありましたが、それはいくらくらいなのでしょうか。

事務局 大体 2,000 万円くらいの費用は圧縮する予定です。指定管理料の約 4000 万円で運

営しておりますが、勤労福祉センターの 10 月からの管理運営費は約 1,500 万円で計

上をしています。

出席者 今まで 4,000 万円かかっていても、アスレチックルームもお風呂もありました。

それがお風呂もアスレチックルームも教室もなくなって、貸館だけで年間 3,000

万円の維持管理費は税金の無駄遣いだと思います。

出席者 コロナで減ってしまった利用者を取り戻すためにもっとイベントをやるとか、宣

伝してほしいです。
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出席者 アクシスの使用料は他の施設と比べると高いです。また、団体登録をすると減免

になる施設が多いです。アクシスでもそういったことはできませんか。

出席者 同じ勤労とつく勤労青少年ホームは無料です。

事務局 使用料については検討していきたいと思います。

出席者 運営は予算がないとできないけれど、浮いたお金をうまく使ってほしいと思いま

す。

出席者 本当にそうしてほしいです。市の職員のやる気だと思います。

事務局 今後、皆様のご意見を汲みとり、どこまで反映できるのか検討していきたいと思

います。

６ 閉会


